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На каждый вопрос дан ответ 
Власти хотят финансировать полную 
уборку внутри микрорайонов. Чем еще 
богата последняя Дума города?

Человек, дарящий свет  
Приятно видеть человека, история души 
которого не менее интересна истории 
целого народа. Гордимся земляками.

Лыжня не для всех   
Возможность участия в массовых 
мероприятиях есть у каждого 
вартовчанина, но не каждому доступна.
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙЖ ителям дома по улице Чапаева, который пострадал от пожа-ра, выплатят материальную помощь. Ее размер на данный момент состав-ляет 65 000 рублей. Несколько заявок уже рассмотрены. В перспективе эти выплаты могут быть увеличены. Вла-сти намерены предъявить претензии фирме, которая проводила капремонт дома. По первичной оценке, она исполь-зовала некачественные материалы, об этом заявил замгубернатора Югры Ан-дрей Зобницев. На днях он встретился с жильцами дома и ответил на их воп-росы. Н овая схема авиаперевозок с соз-данием хабов для пересадки пас-сажиров разрабатывается в Югре, за-явил Константин Гребешок, директор департамента дорожного хозяйства и транспорта ХМАО. Хабы с высоким про-центом стыковочных рейсов планиру-ется создать в трех крупнейших городах региона, среди которых и Нижневар-товск. Это позволит обеспечить подвоз пассажиров из аэропортов и посадоч-ных площадок в крупные региональные и международные аэропорты для даль-нейшей отправки пассажиров в Тюмень и другие региональные центры.Н а Всероссийском инвестицион-ном форуме в Сочи встретились мэр Нижневартовска Василий Тихонов и мэр Сочи Анатолий Пахомов. Главный вопрос, который обсуждали на форуме, – реализация национальных проектов. Одним из них может стать строитель-ство в Нижневартовске спортивно-го комплекса на 5 тысяч мест и Центра единоборств. Т рое жителей Нефтеюганска, за-болевшие гриппом, умерли от осложнений. Информацию официаль-но озвучил директор департамента здравоохранения Югры Алексей Добро-вольский. По его словам, пациенты дол-гое время находились в стационаре, но спасти их не удалось. Это были люди в возрасте. Официальная причина смер-ти: тяжелая деструктивная пневмония. По словам чиновника, у скончавшихся были разные виды гриппа, при этом они не были привиты.Ж ителя Югры, который обви-няется в попытке угнать са-молет Сургут – Москва, этапируют из Нижневартовска в Екатеринбург. Как со-общило управление на транспорте СК РФ, это связано с необходимостью судебной психолого-психиатрической эксперти-зы, провести которую в Нижневартовске нет возможности. Дата проведения экс-пертизы пока не назначена. Освидетель-ствование показало, что в крови угонщи-ка не было ни наркотиков, ни алкоголя. 

Самый патриотичный праздник
КАЛЕНДАРЬ

Алексей Лбов 
Фото23 февраля – праздник защит-ников Отечества. Ничего по-добного ему по размаху и значимости не существует нигде в мире, кроме на-шей страны и (частично) постсоветско-го пространства. На всю планету есть десяток стран, где чествуют мужчин, исполнивших свой долг перед Роди-ной. Да и можно ли сказать, что честву-ют? В Бразилии и США, например, день солдата и день основания вооруженных сил Америки не отмечаются широко и основной массе населения не известны. У нас все по-другому. Мужчины полу-чают в праздничный день поздравле-ния и подарки. Им достаются миллионы пар носков, бесчисленные бритвы, ло-сьоны и прочие милые безделушки. Но дело в не подарках, разумеется. Вся суть этого праздника – в жизненном опыте 

мужчин, которые преодолели тяготы и лишения воинской службы. «Кто не был, тот будет. Кто был, не забудет», так у нас говорят про армию. Каждому защит-нику Отечества есть, что рассказать о службе, и за этим прячутся не только их личные беды или радости, но даже эта-пы отечественной истории.Взять хотя бы вартовчанина Юрия Кузнецова, которому выпало служить в 95-97 годах прошлого века. Он со сме-хом рассказал, как попал в военный го-спиталь в Читинской области и 31 дека-бря отбивался от пьяного хирурга, кото-рый порывался дать ему наркоз, чтобы вырезать аппендицит. - Все бы ничего, – говорит он, – но тот мужик просто перепутал палаты. Я-то туда попал с сотрясением мозга и ло-житься под нож вовсе не собирался. Это сценка из лихих 90-х, когда служ-ба была делом весьма опасным, непре-стижным, а зачастую еще и абсолют-но безвозмездным даже для кадровых офицеров. «Демократы все развалили», 

– делится своим мнением бывший во-енный комиссар Нижневартовска Геник Титарчук, который начал работать на этом посту в 1993 году. В армию, вспоминает он, не стремил-ся почти никто. Молодые люди избега-ли службы, как могли, «косили», прята-лись от вручения повесток. Немало вы-являли на медкомиссиях наркоманов, а сыновья богатых родителей в военко-мате вообще появлялись редко. Отцы отправляли их на учебу в Москву, а то и в зарубежные страны. В основном, про-сто для того, чтобы сберечь наследни-ков от призыва. - Денежное довольствие не платили по 5-6 месяцев. Но мы как-то преодоле-вали это, занимали денег. Все офицеры у нас были крепкой, еще советской закал-ки, и потому план по призыву мы не про-валили ни разу. Даже становились лиде-рами по Тюменской области, – сказал Ге-ник Хомович. 
Окончание на 2 стр.
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МНЕНИЕ АВТОРА 

ЛЫЖНЯ НЕ ДЛЯ ВСЕХЛ юбит наш народ вар-товский массовость. И, благо, запрос об-щества сегодня име-ет в городе столько всевозможных культурно-массовых мероприятий, что глаза разбегаются. И бежит вслед за собственным взглядом рядовой росси-янин в буквальном и переносном смыс-лах, и надрывается порой. Речь о разно-го рода физкультурных акциях. Вот, к примеру, как зазвали население встать на «Лыжню России», сразу все встали в строй. И без каких бы то ни было во-просов. Написали от руки духовную – мол, если упаду, прошу никого не винить, – и вперед! И сразу недосчита-лись нескольких соплеменников, пав-ших за здоровый образ жизни. Так что уже лет пять как не всякому дано удаль свою в соревнованиях показать. Спра-вочка медицинская требуется. Все по-серьезному и строго обязательно, со-гласно Приказу № 134-Н от Минздрава. А на практике, чтобы эту справочку за-ветную аки пропуск получить и встать в общий строй, надо пройти совсем не спортивные круги Нижневартовской поликлиники на общих основаниях. То есть: взять талон, отстоять очередь, получить еще направление на ЭКГ, если таковая пройдена давно… Вот и получа-ется, что при такой системе естествен-ное желание вартовчан уйти в физкуль-турные массы сильно убавляется. И не то что к финишу, к старту не всяк при-ходит. Работающее население, стол-кнувшись с подобными сложностями, просто уже и не чает поучаствовать во всеобщих праздниках жизни.В неофициальных беседах организа-торы подобных мероприятий (от мест-ных семейных кроссов до сдачи феде-ральных нормативов ГТО) говорят, что количество желающих, не имеющих ме-дицинского допуска, примерно равно количеству тех, кто заветную справку получил.В подтверждение этим печалям стало и публичное обращение депутата Думы Нижневартовска Павла Ларикова к ру-ководству Нижневартовской поликли-ники:- Ну продумайте вы уже, пожалуйста, такую систему, чтобы вартовчане, же-лающие получить эту справку, не стал-кивались с бессмысленной тратой вре-мени. Сделайте специальные кабинеты что ли, сделайте медицину хоть чуть-чуть реально доступной услугой для населения!..И действительно, а что мешает ме-неджменту городской поликлиники ор-ганизовать отдельные кабинеты с удоб-ным графиком работы по всем зональ-ным офисам? Пусть это даже будет пер-вичный фельдшерский прием, ведь многие вартовчане уже прошли обсле-дование. Общероссийская практика в этом вопросе, вообще, такова, что ка-бинеты здоровья и даже специализиро-ванные пункты спортивной медицины присутствуют в обычных поликлини-ках. Но лично мое мнение: может быть, уже хватит рассказывать нам про блага электронного сервиса? Может, от слов к делу переходить пора? Например, вся (!) база Нижневартовской поликлини-ки уже давно существует в электрон-ном виде, а вот создать на ее основе интернет-банк медицинских карт с до-ступом через «Личный кабинет» к по-лучению различных справок, это как-то, видимо, даже на ум руководству на-шей поликлиники не приходит. А ведь как было бы удобно: зашел через свой профиль на свою личную медицинскую карту, заказал нужную справку на осно-ве уже имеющихся данных о своем здо-ровье… Пара секунд, и вот ты уже допу-щен! Вот тогда-то наша «Лыжня» и ста-нет для всех.

Павел КОЛИН, 
корреспондент
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Самый патриотичный праздник
КАЛЕНДАРЬ

Алексей Лбов
Юрий Ипполитов

Окончание. Начало на 1 стр.С ейчас ситуация совсем другая. Да и армия тоже. Там без перебоев кормят, сносно лечат, да и былого разма-ха дедовщины давно уже нет, что признают не только мужчи-ны, но и матери солдат. Сами сотрудники военкомата говорят, что сейчас желающих побегать от службы стало мало. За по-следние два года в Следственный комитет были переданы до-кументы лишь по одному злостному «уклонисту», а граждан-ская сознательность молодых людей сильно возросла. Многие из них прямо рвутся взять в руки автомат и принять присягу. Из всех проблем призыва сохранилась только одна – здоровье молодежи. С 90-х годов в этом смысле перемен мало. Кстати, о сознательности призывников. Отчасти на нее по-влиял тот факт, что в 2008 году срок службы в армии уреза-ли до года вместо двух. Но многие ребята признаются, что го-раздо более значимым аргументом для них стали патриоти-ческие чувства, гордость за свою страну, желание ей служить. Та самая гордость, которую вот уже 19 лет в нас потихонечку взращивают тысячей разных способов. Тут вам и кинопром с его «Панфиловцами», с «Битвой за Севастополь», и наша побе-да над террористами в Сирии и многотысячные парады на 9 мая, которые становятся все грандиозней. Все это не пропало даром. В Нижневартовске одних только кадетских классов су-ществует около десятка, а в 2016 году появилась даже кадет-ская группа в детском саду «Золотое копытце». Ее воспитан-

ники принесли присягу и получили красивые двуцветные бе-ретики для занятий.Однако рассуждать сегодня о достоинствах и недостатках патриотического воспитания молодежи совсем ни к чему. Са-мое время с праздником поздравить мужчин, отдавших свой долг Родине, и рассказать их устами о том, как жила и меня-лась российская армия в последние полвека. На 6 странице мы собрали несколько простых и даже житейских историй, рас-сказанных вартовчанами о своей службе. 

23 февраля – День защитника Отечества 
Дорогие нижневартовцы! 

Примите искренние поздравления с 23 февраля – 
Днем защитника Отечества!Э тот праздник занимает особенное место в истории нашей страны, на протяжении веков сражавшейся за незыблемость своих границ. В первую очередь мы поздравляем наших дорогих ветеранов Вели-кой Отечественной войны и участников боевых действий. Вы с ору-жием в руках доказали, что готовы отдать жизнь за Родину, и заслу-жили славу, которая никогда не померкнет. Мы поздравляем всех тех, кто встречает этот праздник на боевом посту, охраняя покой нашего государства. Вы достойно несете свою службу, являясь примером мужества, отваги и стойкости для подрас-тающего поколения. Мы гордимся героическими подвигами наших предков, которые с честью сражались за мир, бесстрашно шли к победе. Эту память мы, жители великой страны, пронесем через года, передадим нашим де-тям и внукам.От души желаем всем нижневартовцам добра, счастья и благополу-чия! Здоровья и долголетия ветеранам, успешной службы солдатам и офицерам. Пусть этот праздник отважных и мужественных людей всегда будет мирным и радостным!Глава города 

Нижневартовска
Василий ТИХОНОВ                      

Председатель Думы  
города Нижневартовска 
Максим КЛЕЦ

Через федеральные сети – к местному росту
СИТУАЦИЯ

Виктор МалеевЕ динороссы Югры намерены де-тальнее изучить проблемы, воз-никающие у малого и среднего бизнеса, работающего в розничной торговле, из-за конкуренции с федеральными торго-выми сетями. Об этом в конце прошлой недели заявила руководитель фракции «Единая Россия» и вице-спикер окруж-ного парламента Наталья Западнова. По ее словам, от представителей партии в муниципалитетах округа поступило не-сколько предложений: - Мы готовим выездное заседание в Нягани, где обсудим этот вопрос де-тально, – сказала парламентарий.Как говорят окружные и нижневар-товские депутаты, претензии у малого и среднего бизнеса простые: местные предприниматели, владеющие как мел-кими торговыми точками, так и муни-ципальными сетями, не выдерживают конкуренции с торговыми корпораци-ями. В пользу последних играет целый ряд факторов – от собственной дешевой продукции и логистических центров до скидок на закупку товара у поставщи-ков и принципиально большего выбора.

У Сергея Землянкина, заместителя председателя Думы Нижневартовска уже давно есть конкретная позиция по вопросу федеральных сетевиков в Нижневартовске. - Факторов здесь несколько. Все тор-говые сети, представительства кото-рых работают у нас в округе, зареги-стрированы за его пределами и, соот-ветственно, налоги платят по месту ре-гистрации, минуя наши бюджеты, в от-личие от местных предпринимателей. Для Нижневартовска налоги от мало-го и среднего бизнеса составляют весо-мую часть бюджета. Именно поэтому го-родские власти всегда заинтересованы в развитии и поддержке здешнего пред-принимательства.По словам нижневартовского депута-та, кроме этой проблемы, есть и прямая угроза для местного бизнеса. При захо-де на территорию крупных федераль-ных сетей нижневартовское предпри-нимательство просто не выживает. Не-большие магазины физически не могут конкурировать с гигантами, капитали-зация которых составляет сотни мил-лиардов. Да, качество продукции в се-тях может страдать, но люди все равно будут идти туда ввиду ценовой полити-ки. Законы рынка. К негативным факто-

рам присутствия сетей также можно от-нести не закрепленную за ними соци-альную ответственность.- Я считаю, что для урегулирования си-туации нужен ряд законодательных по-правок. Нужны изменения Налогового кодекса в части единого налога на вме-ненный доход. Надо отменить ограниче-ния по торговым площадям, подпадаю-щим под этот налог, чтобы взимать его можно было с помещений любой площа-ди. Таким образом мы смогли бы добить-ся от торговых сетей доли социальной от-ветственности – единый налог на вменен-ный доход попадает в местные бюджеты.Кроме того, Сергей Землянкин счи-тает, что необходима государственная политика, лоббирующая местных, за-регистрированных в муниципалитетах предпринимателей. Это можно назвать борьбой с монополиями. Есть и побоч-ный вред от действий федеральных се-тевиков, на который указывает депутат Землянкин. - Нам необходимы поправки в ПДД, за-прещающие движение большегрузов в городской черте. С жалобами на фуры, парализующие движение и разрушаю-щие дороги, за которые они, к тому же, не платят налоги, граждане обращают-ся в Думу регулярно.
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СУД ДА ДЕЛО

НИКОГДА ТАКОГО НЕ БЫЛО... 
И ВОТ ОПЯТЬТ ак обычно пишут о подобных случаях в интернете. На этой не-деле одна из жительниц Югры стала жертвой телефонных мошенников, ли-шившись весьма крупной суммы – 980 тысяч рублей. Сценарий этого действа был вполне типичный. Мы писали о по-добных схемах всего неделю назад в статье о современных мошенниках. Женщине позвонил некто и, предста-вившись сотрудником одного из бан-ков, убедил женщину в том, что с ее карты кто-то пытается снять деньги. Мужчина пояснил, что операцию мож-но прервать, если он узнает все данные ее карты. 56-летняя дама сперва не поверила словам мошенника и попыталась пре-кратить разговор. Тогда к происходя-щему подключились «коллеги» мошен-ника. Сама потерпевшая рассказала, что это было похоже на психологиче-скую атаку. В какой-то момент она сда-лась и сообщила номер банковской кар-ты и код доступа к личному счету, кото-рый пришел ей по СМС. После этого ее банковский счет моментально обнули-ли. По данному факту возбуждено уго-ловное дело по статье «Кража». 

ИНОГДА ОНИ ВОЗВРАЩАЮТСЯ В Нижневартовске на этой неде-ле выявили незаконного пере-секшего государственную границу РФ, причем виновный сам позволил себя обнаружить. Он пришел в Нижневар-товский отдел миграционной службы для оформления патента на трудовую деятельность, хотя не имел права нахо-диться на территории России. Как выяснилось в ходе дознания, в 2017 году мужчина был осужден судом Самары за нарушение режима прожи-вания в стране, приговорен к штрафу в 20 тысяч рублей и самостоятельно-му выезду за пределы России. Однако то ли этот умник передумал уезжать, то ли вернулся к нам вновь. Следствие разберется. Мужчине грозит, как мини-мум серьезный штраф и принудитель-ная депортация. 
ФОРТОЧНИКИ СНОВА В ДЕЛЕ? 21 февраля вартовчанин, мужчи-на 1987 года рождения, про-ник через открытую форточку в чужую квартиру и украл телевизор и вай-фай роутер. Общая стоимостью похищен-ного составила 18 тысяч рублей. В от-ношении подозреваемого возбуждено уголовное дело и избрана мера пресече-ния в виде подписки о невыезде и над-лежащем поведении. Силовики говорят, что криминаль-ная профессия воров-форточников бы-ла популярна в советские годы, а потом фактически сошла на нет по причине широко распространения пластиковых окон. В них используется вертикальная щель для проветривания, а сама кон-струкция современной защелки значи-тельно крепче, чем ее деревянный ана-лог. Форточку можно было выдавить внутрь имея навык. С «пластиком» та-кие фокусы не проходят.

«Личный кабинет» НРИЦ – для тех, кто ценит время
УСЛУГИ

Соб. инф.Н а сайте компании «НРИЦ» рабо-тает функциональный сервис «Личный кабинет». С его помощью мож-но оплатить любые услуги жилищно-коммунальной сферы не выходя из дома, что сэкономит не только ваше время, но и деньги. «Личный кабинет» объединяет в себе множество сервисов управляющих компаний, дополнитель-но осуществляя контролирующую и ин-формационную функции. Пользователь может получить сведения о состоянии и общем балансе своего лицевого счета, о поставщиках и стоимости жилищно-коммунальных услуг, истории переда-чи показаний приборов учета и исто-рии платежей. Также личный кабинет позволяет сформировать, распечатать 

или отправить по электронной почте платежный документ, ввести показания индивидуальных приборов учета, опла-тить жилищно-коммунальные услуги через сервисы крупнейших банков.Для регистрации в «Личном кабине-те» необходимо зайти на официальный сайт компании www.ric-nv.ru, нажать кнопку «Вход в личный кабинет». Далее следует выбрать ссылку «Регистрация» и заполнить простую форму, содержа-щую разделы: номер лицевого счета, по-ле «К оплате», адрес электронной почты и код с картинки. После успешной про-верки данных, на указанный электрон-ный адрес (e-mail) будет выслано пись-мо, содержащее логин и пароль для вхо-да в систему. В случае невозможности автоматиче-ской регистрации, потребителю будет необходимо лично обратиться в НРИЦ. При себе нужно иметь паспорт. 
Поможем детворе?
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

Алексей Лбов Н ижневартовская обще-ственная организация «Центр поддержки семьи» запу-стила краудфандинговый проект, чтобы помочь городскому роддо-му. Для тех, кто не в курсе, краун-фандинг – это сбор средств на те или иные цели, который прово-дят через специализированные интернет-сайты. Суть начинания в том, чтобы со-брать пожертвований на 350 тысяч рублей и приобрести на них специ-альный инвентарь и оборудование, которое будет необычайно полезно для мамочек, родивших раньше сро-ка, и их маленьких деток. В частно-сти, нужны восемь откидных кре-сел, специальные соски-пустышки для недоношенных детей и ком-плект из 15 пар так называемых «луг». Это подушки в виде гнезд, которые, по мнению ученых, необы-чайно полезны для развития детво-ры, родившейся раньше срока. Добавим, что в Нижневартовске ежегодно рождаются сотни недо-ношенных детей, которым, поми-

мо медицинской помощи, нужен и особый уход, чтобы они быстрей набирали массу и росли без хворей. Приобрести все перечисленные приспособления за счет средств городского роддома нельзя, они не входят в перечень специализиро-ванного медицинского оборудова-ния, и потому общественники ре-шили сделать врачам такой пода-рок. Точней сделают, когда соберут средства. Кстати, в «Центре поддержки се-мьи» уже не первый год занимают-ся данной проблематикой и недав-но открылся даже специальный развивающий клуб для родителей недоношенных детей. Он объеди-нил уже несколько десятков семей. Также родителям всех недоношен-ных крох в Нижневартовске дарят шапочки, носочки и пледик из на-туральной шерсти, а еще тактиль-ную игрушку – осьминога. Если вы хотите помочь обще-ственникам в их проекте «Теплое сердце», то зайдите по ссылке planeta.ru/campaigns/teploeserdce_nv. Стоит добавить, что пока сбор движется не семимильным шага-ми: удалось собрать лишь около 26 тысяч рублей. 

Адрес офиса 
Абонентского отдела НРИЦ: 

г. Нижневартовск, ул. Ленина, д. 46 
(со стороны ТЦ «Каньон»)

Режим работы офиса: 
с понедельника по пятницу – 

с 9.00 до 18.00, без перерыва; 
суббота – с 9.00 до 14.00; 
воскресенье – выходной.

Телефон колл-центра 
8 (3466) 61-02-05 (с понедельника 

по четверг – с 8.00 до 17.00; 
пятница – с 8.00 до 12.00). 

E-mail: ric-nv@mail.ru

На проверку – всем миром
НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ

Ольга КапанинаВ ся молокосодержащая продукция с добавлением рас-тительных жиров должна соответствовать новому тех-регламенту. Как соблюдаются эти требования при продаже продуктов питания в магазинах столицы Самотлора прове-рили активисты «Народного контроля». В мониторинге при-няли участие депутаты, члены Молодежного парламента при Думе Нижневартовска и общественники.- Поправки в технический регламент Таможенного союза «О безопасности молока и молочной продукции» – это свое-го рода заслон недобросовестным производителям, – отме-тил председатель комитета по вопросам безопасности насе-ления Думы Нижневартовска Сергей Жигалов. – Изменения, которые внес законодатель, направлены на то, чтобы поку-патель в магазине мог сразу понять, что он приобретает. Ес-ли это сливочно-растительный продукт, то на нем не должно быть написано слово «масло». Сегодня создана нормативная база, и наша совместная задача – общественников и государ-ства – проследить, чтобы нововведения законодательства со-блюдались на практике. Напомним, что в соответствии с поправками в технический регламент из названий молокосодержащих продуктов долж-но быть понятно, что в них содержатся растительные жиры вместо молочных. На приведение в соответствие продукции к утвержденным нормам отводилось 180 дней. Производители должны были изменить упаковку и оформить новые деклара-ции на товары. - В названии продукта с заменителем молочного жира от-ныне запрещается использовать понятия, установленные техническим регламентом для молока и молочных продук-

тов, – пояснила координатор федерального проекта «Народ-ный контроль» в Нижневартовске, начальник управления по развитию промышленности и предпринимательства адми-нистрации города Ильяна Багишева. – Также невозможно ис-пользование слов, которые образованы от наименований мо-лочных продуктов. Установлены требования к размещению информации на этикетках и использованию понятий, поясня-ющих особенности состава данного продукта. Теперь нельзя мелким нечитаемым шрифтом писать о растительных маслах в составе молочных продуктов, что было раньше очень попу-лярно у производителей. Во время рейда общественные контролеры посетили не-сколько крупных торговых точек в разных микрорайонах Нижневартовска. Они внимательно осмотрели все представ-ленные молокосодержащие продукты. Нарушений в марки-ровке товаров не выявлено.

 КАРИКАТУРА В   ТЕМУ КАРИКАТУРА В   ТЕМУ
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На каждый вопрос дан ответ
Вчера, 21 февраля состоялось 25 заседание Думы Нижневартовска. Де-

путаты рассмотрели множество вопросов, касающихся исполнения муни-
ципальных программ в прошлом году, и одобрили ряд предложений от ад-
министрации города, своих коллег из Нефтеюганска и выбрали вартовчан, 
удостоенных знака «За заслуги перед городом Нижневартовском». Консо-
лидированному голосованию предшествовала большая предварительная 
работа, которая включила в себя и выездные заседания, и проработку во-
просов в составе рабочих групп, и заседания постоянных депутатских ко-
миссий с участием специалистов в различных сферах. Как и на основе чего 
приняты последние решения и что они означают для вартовчан на практике, 
мы сейчас и расскажем.

Павел Колин

Здоровье вартовчан –
на первом местеВопрос обеспечения горо-жан качественными медицин-скими услугами стоит на по-стоянном депутатском контро-ле. Не случайно, что на заседа-нии совместной депутатской комиссии по бюджету, налогам и финансам, а также социаль-ным вопросам прозвучал до-клад недавно назначенного на должность главного врача го-родской поликлиники Сергея Самохвалова. По его словам, оздоровление вартовчан име-ет серьезные, выраженные в множестве цифр, показатели. Вот, например, в прошлом го-ду в поликлинике реализова-ли 1 064 путевки на бесплат-ное санаторно-курортное лече-ние вартовчан в разных горо-дах округа. 
Это право самих людей – 
выбиратьОднако ветераны Нижневар-товска хотят проходить оздо-ровление не в Юганске и не в Белоярске, а рядом с домом. В итоге, после обращения в Ду-му Нелли Ежуковой, председа-теля общественной организа-ции «Ветеран», Молодежный парламент при Думе города подготовил и внес на рассмо-трение депутатов конкретное предложение: инициировать в правительстве Югры введе-ние по всему округу Сертифи-ката на оказание санаторно-курортных услуг льготным ка-тегориям югорчан. - Получая такой документ, – пояснила член Молодежно-го парламента Ольга Добрыги-на, – льготники самостоятель-но смогут выбирать здравницу для отдыха и лечения на терри-тории округа по необходимому им профилю.Депутаты поддержали ини-циативу молодых коллег.- У нас уже есть и отлично себя зарекомендовали сертифика-ты на летний отдых детей, – от-метил Сергей Землянкин, заме-ститель председателя Думы го-рода. – Практика сертификатов на санаторно-курортное лече-ние работает в других регионах. И это очень удобно для людей. Они имеют право выбора. Кро-ме того, это увеличит конкурен-цию и на рынке таких медицин-ских услуг. Незачем распреде-лять, кому и куда надо отправ-ляться. Люди сами примут ре-шения, исходя из медицинских показаний. К тому же, это сни-мет часть бремени и с самих по-ликлиник, которые сегодня за-нимаются этим направлением.
От медицины – 
к образованиюПредседатель комитета по социальным вопросам Павел Лариков считает, что рабо-та руководства поликлиники по кадровой политике может быть улучшена.- На сегодня в поликлинике не хватает специалистов, в то время как юные вартовчане не хотят учиться на врачей в окру-ге. Мне кажется, что здесь есть 

решение. Надо наладить рабо-ту по подготовке к дальнейше-му обучению в вузах Югры се-годняшних студентов наше-го медколледжа. Мы как раз недавно посещали нижневар-товские среднеспециальные учреждения в рамках прора-ботки вопроса о возрождении в городе УПК. И я скажу, что там есть молодые люди, с кото-рыми надо работать в этом на-правлении. И депутатский кор-пус готов содействовать этому. Содействие депутатов в реше-нии проблем – это не фигура ре-чи. В ходе поездки по учебным заведениям к депутатам обра-тилось за помощью руковод-ство того же медицинского кол-леджа. Учреждению не хватает площадей. И совместно с адми-нистрацией города найден ва-риант решения. Как доложила Татьяна Шилова, заместитель главы города, директор депар-тамента муниципальной соб-ственности земельных ресур-сов, город мог бы предложить выкупить для нужд колледжа помещение во вновь строящем-ся доме на МЖК с тем, чтобы произвести затем выгодный об-мен – перевезти туда библиоте-ку, находящуюся в том же зда-нии, что и учебное заведение, а освобожденные площади от-дать студентам. 
О приватизации 
и пополнении казныОбилие предложений на рын-ке недвижимости не очень хоро-шо сказывается на приватиза-ции городского имущества, до-ложила депутатам Татьяна Ши-лова. Из выставленных в про-шлом году 17 объектов недви-жимости куплено только пять. Не спешат бизнес-круги выку-пать и акции предприятий ЖКХ – управляющих компаний и 

жилтрестов. Не очень-то они до-ходные. Между тем, городские власти делают все, чтобы по-полнить бюджет всеми возмож-ными способами. Существен-но сокращают траты городских денег и конкурсные процеду-ры муниципальных закупок. По данным администрации, за про-шлый год Нижневартовск сэко-номил на госзакупках порядка 350 млн бюджетных рублей.
А на что нам 
лишние деньги?Жесткая экономия финансо-вых ресурсов позволяет Ниж-невартовску вносить коррек-тировки в работу властей по множеству направлений. Вы-свобождающиеся деньги идут в том числе и на обеспечение множества депутатских пору-чений. Однако, по мнению на-родных избранников, мы мог-ли бы значительно снизить на-грузку на городскую казну и с помощью инициатив на уров-не окружных властей. Так, де-путаты хотят внести иници-ативу в правительство Югры предложение: оставлять часть штрафных денег, полученных за счет видеофиксации право-нарушений в Нижневартовске. И это справедливо, считают депутаты, ведь местные вла-сти содержат и развивают эту систему пока что исключи-тельно за счет городской каз-ны. Как пояснил Максим Коро-таев, директор департамента ЖКХ, вопрос имеет перспекти-вы. Сейчас идет работа по изме-нению механизма финансиро-вания деятельности городско-го ЖКХ через учреждение До-рожного фонда. Но когда поя-вится эта схема, в рамках ко-торой штрафные деньги могли бы возвращаться в Нижневар-товск, неизвестно.

- Мы не должны ждать, когда это произойдет, – выразил все-общее депутатское мнение Сер-гей Жигалов, председатель ко-митета по вопросам безопасно-сти населения. – Надо подгото-вить соответствующую иници-ативу уже сегодня.Депутаты считают, что на-до самим вносить свои пред-ложения в только еще форми-рующуюся модель распределе-ния средств через Дорожный фонд конкретно с использова-нием поступлений от штрафов, и как можно скорее. Что и реше-но сделать в ближайшее время.
Город возьмет на себя 
тотальную уборку дворовА вот по поводу другого фи-нансового вопроса на уровне го-родского хозяйства уже опреде-лились, но с поправкой на буду-щий год. А суть вот в чем. В хо-де выездных заседаний депу-таты отметили хорошее содер-жание улиц и дворов, но кое-где оказались места общего пользо-вания, которые не имеют чет-кого межевания, а значит, непо-нятно, кто должен платить за их уборку. Совместно с департа-ментом ЖКХ была составлена подробная карта таких участ-ков и определены примерные суммы на содержание этих про-ездов. Только вот внести эти дополнительные траты в уже сверстанный бюджет нынешне-го года не удастся.Общую позицию депутатско-го корпуса по этому вопросу озвучил Максим Клец, предсе-датель Думы Нижневартовска:- Дума вернется к проработке вопроса на октябрьском заседа-нии. К этому моменту начнется формирование главного финан-сового документа на 2020 год. И к этому времени мы будем пони-мать, какие будут возможности 

нашей казны, исходя из реаль-ных источников ее формирова-ния. Надо учесть множество мо-ментов. Но уже сейчас мы долж-ны готовиться и совместно с департаментом финансов про-работать вопрос о включении этой статьи расходов при кор-ректировке бюджета осенью.
Что еще интересного 
решили депутаты?В ходе работы депутатских комиссий народные избран-ники рассмотрели предложе-ние администрации направить властям Югры инициативу о расширении ст. 30 окружного закона № 102 «Об администра-тивных нарушениях». Пред-ложение такое: конкретизи-ровать ответственность за на-рушение правил благоустрой-ства. Фактически одна об-щая статья может увеличить-ся до нескольких, прописан-ных досконально: тут и борь-ба с подъе́здными объявления-ми, и «хамская» парковка, и по-вреждение зеленых насажде-ний, и обращение с отходами, и земляные работы, и много че-го еще.Депутаты решили допол-нить инициативу доработан-ным предложением Владими-ра Джека: прописать также от-ветственность собственников за невыполнение требований по озеленению зон, прилегающих к недвижимости. А еще в ходе за-седаний рабочих групп Дума го-рода направила письма на пред-приятия, расположенные вдоль дорог в районе 1 и 3 микрорай-онов, с требованием решить во-прос парковки транспорта. На самом же заседании Ду-мы Нижневартовска депута-ты проголосовали за вклю-чение в перечень социально-ориентированных НКО объеди-нений, осуществляющих дет-ский отдых, что придаст этому рынку большей конкурентно-сти и поддержит гражданские инициативы в этой сфере.Также поддержали народные избранники и обращение кол-лег из Нефтеюганска к прави-тельству Югры, которое касает-ся изменения окружного закона «О дополнительных гарантиях и дополнительных мерах соци-альной поддержки детей-сирот и детей, оставшихся без попе-чения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставших-ся без попечения родителей, усыновителей, приемных роди-телей в ХМАО – Югре».- Депутаты предлагают уве-личить общую площадь пре-доставляемого жилья данным льготным категориям с 33 ква-дратных метров до 40, – пояс-нил председатель комитета по социальным вопросам Думы Нижневартовска Павел Лари-ков. – Это позволит изменить в лучшую сторону ситуацию с обеспечением их квартирами.На этом же заседании за-крытым голосованием депу-таты выбрали троих земля-ков, которые удостоятся зна-ка «За заслуги перед городом Нижневартовском». Ими стали: Алексей Березин, замдиректо-ра спортшколы олимпийского резерва, Людмила Сенина, за-служенный работник образова-ния и Юрий Шушаков, главный геолог ООО «Югра Бурение».

В ходе последних выездных заседаний депутаты Думы города лично убедились в том, что нижневартовские 
микрорайоны нуждаются в дополнительном финансировании уборки внутриквартальных проездов.
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Человек, дарящий свет
Он входит в офис как-то негромко, так 

же тихо здоровается, но сразу привле-
кает к себе внимание. С первых минут 
общения чувствуешь, что этот невысо-
кий, сдержанно улыбающийся человек 
очень много значит в жизни своего пред-
приятия, и его авторитет у сослуживцев 
непререкаем. По работе мы с ним обща-
емся по нескольку раз в неделю. Как со-
трудник пресс-службы «Городских элек-
трических сетей» я звоню ему, одолеваю 
вопросами, шлю письма. Он всегда на-
ходит время для ответов, готов подолгу 
объяснять сложнейшие производствен-
ные процессы, а иногда и просто приобо-
дрить, поддержать добрым словом. Хотя 
и сам порой устает. Ведь после вечер-
ней планерки с коллективом, он допозд-
на работает с документами, отвечает на 
электронную почту и доводит все нача-
тые дела до конца. Для главного инжене-
ра «Горэлектросетей» Николая БУГАЕВА 
другой подход к делу просто немыслим. 

ПЕРСОНА

Галина Романенко 
Юрий ИпполитовБ уквально на днях Николай Анатольевич отметил свой полувековой юбилей. Вот уже 25 лет он сто-ит на страже надежности всей системы электроснабже-ния Нижневартовска, а на Север он, как и многие дру-гие специалисты, приехал по распределению, закончив учебу в Томском политехническом институте. - Помню, Николай Бугаев пришел к нам на предприя-тие совсем молодым человеком. «Горэлектросеть» – его второе место работы, начинал он электромонтером в Нижневартовском управлении по эксплуатации элек-трических сетей и электрооборудования, а к нам пришел уже мастером, – рассказывает о нем начальник отдела охраны труда АО «Горэлектросеть» Надежда Горшкова. Мастер, начальник сетевого района, заместитель главного инженера, главный инженер – все эти ступе-ни карьерной лестницы прошел Николай Бугаев за 22 

года работы на одном предприятии. Подобным упор-ством в достижении цели сегодня не всякий может по-хвастать. Вместе с Надеждой Константиновной герой нашей публикации занимается важным для любого пред-приятия делом – организует и проводит корпоратив-ный конкурс профмастерства «Лучший по профессии». И за коллектив он, как говорится, болеет душой. Ни-колай Анатольевич всегда оживляется, рассказывая о лучших работниках предприятия. Он гордится этими людьми и мечтает сделать доску почета «прямо перед входом в здание», чтобы лучшие из лучших всегда бы-ли на виду. Знаю, что и коллектив Николая Анатолье-вича ценит в ответ ничуть не меньше: за искренность, готовность помочь и доброту души. Обучение электротехнического персонала – важное условие работы ресурсоснабжающего предприятия. Тепло и свет в наших климатических условиях долж-ны быть в домах, больницах и детских учреждениях постоянно. При малейшем сбое техники на место долж-на выехать оперативная бригада, способная устранить 
Яркий старт
Энергетики провели традиционный турнир по бильярду

СПОРТ

Пресс-служба АО «Горэлектросеть»В минувшие выходные завершился очередной турнир по бильярдно-му спорту среди команд городских энер-гетиков. В развлекательном центре «Ли-мон» за зеленым сукном встретились 32 участника. Эта азартная игра со строгой выправкой открыла сезон ежегодных корпоративных соревнований группы компаний АО «Горэлектросеть». Участники турнира сыграли в «Пира-миду» – одну из самых популярных раз-новидностей русского бильярда. Основ-ное его отличие от других подобных игр – в качестве битка использовать любой шар на игровом поле. То есть, как говорят, бить можно «любым по любому», «играть всеми шарами». В процессе засчитыва-ются как «свояки» (свои шары), так и чу-жие. Победа достается тому, кто первым забьет восемь шаров. Хоть правила игры в бильярд достаточно просты, но отрабо-тать точный прицельный удар и загнать шар в лузу давалось не просто. Ведь это задача от участников соревнований тре-бовала сноровки, выдержки, взвешенно-

сти решений. Именно такие качества по-могают росту мастерства в профессии, именно они и стали определяющими в выявлении финалистов состязания. 
В этом году призовые места распре-

делились следующим образом: 1 ме-сто занял Александр Кузнецов, испы-татель двигателей ПСТ и СТ АО «Гор-электросеть», 2 место досталось Сергею Маслову, машинисту автокрана ПСТ и СТ АО «Горэлектросеть», 3 место присуждено водителю ПСТ и СТ АО «Горэлектросеть» Александру Баутову. По мнению организатора турнира – профсоюзной организации ОАО «Гор-электросеть» – и участников соревнова-ния, подобные встречи, укрепляют кор-поративный дух, сплачивают коллектив и приносят массу положительных эмо-ций как игрокам, так и болельщикам со-стязаний. Стоит отметить, что нижне-вартовские энергетики – любители ак-тивного образа жизни и ежегодные спор-тивные соревнования, – помимо бильяр-да, это мини-футбол, пейнтбол, волей-бол, соревнования по плаванию, команд-ные семейные эстафеты – прочно вошли в жизнь компании и стали ее неотъемле-мой частью. 

Желаем Вам еще полсотни лет 
Дарить себя, ни капли не жалея, 
Дарить тепло и тот особый Свет, 
С которым всем становится светлее. 

неисправность за минуты. Это направление, как и мно-гие другие, – зона ответственности Николая Бугаева. Отсюда и желание организовать как можно лучше ра-бочий процесс. Сделать энергосистему города макси-мально надежной!В конце декабря я задала вопрос Николаю Анатолье-вичу: как «Горэлектросеть» будет справляться с по-вышенными нагрузками в новогоднюю ночь, а вдруг авария?! Он ответил, что подобные ЧП на объектах АО «Горэлектросеть» – давно большая редкость. Совре-менное оборудование, установленное на энергообъек-тах, с большей пропускной способностью, система те-лемеханики, мгновенно передающая сигнал о неис-правности, позволяют не патрулировать город выезд-ным бригадам в ночь на 31 декабря. В круглосуточном режиме работает диспетчерская служба. Благодаря со-временным технологиям, она видит весь город как на ладони каждую минуту. Все это сложное электротех-ническое хозяйство было выстроено коллективом «Го-рэлектросетей» под надзором этого человека и отча-сти его собственными руками. За профессионализм и неравнодушие Николай Бугаев получил немало поо-щрений от предприятия, городских и окружных на-град и даже федеральное признание. В 2013 году ему была объявлена благодарность от Министерства энер-гетики РФ.Однако, хоть профессионализм нашего юбиляра и отмечен неоднократно, ценят его на предприятии не только за это качество. И не только за потрясающую работоспособность. Многие коллеги ставят на первое место характер Николая Анатольевича и две ключевых его черты – надежность и ответственность. - Пока такие люди работают на нашем предпри-ятии, за стабильную работу электрических сетей Нижневартовска можно не беспокоиться. Дело в надежных руках, – выразил мнение всего коллекти-ва заместитель генерального директора по капстрои-тельству Станислав Сидельников. Что ж, так и должно быть. За снабжение крупного се-верного города электроэнергией должен отвечать на-дежный руководитель. Как и за безопасность сотруд-ников предприятия, ведь электрический ток ошибок не прощает. Именно поэтому Николай Анатольевич является членом постоянно действующей комиссии «Горэлектросети» по охране труда и технике безопас-ности. Он регулярно выезжает с проверкой на объек-ты проведения работ, а также вносит большой вклад в развитие энергоснабжения города, определяя техни-ческую политику развития электрических сетей. Сегодня весь коллектив АО «Горэлектросеть» по-здравляет Николая Анатольевича с юбилеем. От всей души желаем крепкого здоровья, семейного благопо-лучия и душевного спокойствия, неугасающего жела-ния жить и работать. Пусть Ваша звезда удачи и лич-ного счастья ярко светит на протяжении многих лет! 
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КРАТКАЯ СПРАВКА: 

Служил с 2013 по 2014 гг. 
Звание: рядовой 
мотострелкового полка. 

- С детства мечтал стать мор-пехом, но оказалось не судьба. Взяли в обычную пехоту. Учился по военно-учетной специальности «Ремонт стрел-кового оружия», а оттуда рас-пределили в Екатеринбург. В 2013 году, когда был референ-дум по самоопределению Кры-ма, нашу часть отправили в Ро-стовскую область. Это было са-мое интересное время. Мы очень много стреляли в те несколь-ко месяцев. Из стрелкового ору-жия, из гранатомета. Рядом тре-нировались танкисты, артилле-ристы, другие роды войск. Воен-ная техника у нас – это мощь, я остался под впечатлением. А вот с кормежкой было хуже, чем с патронами. Чтобы как-то разно-образить рацион, ловили змей, жарили и уплетали за обе щеки. Вообще питание в армии за-висит от конкретной части. В Пензе оно было отвратитель-ное. В Екатеринбурге получ-ше. Но мяса могли бы выделять и побольше, чтобы котлеты не превращались для бойцов в праздник. А еще припоминаю, как к нам во время этой коман-

дировки приезжал специаль-ный телевизионный КамАЗ. В кузове экран, на дверцах – ко-лонки.  Показывали кино.Что касается дедовщины во всех ее проявлениях, то я ее не видел. У нас была очень спло-ченная часть, отличные ребята. Бывало, что переводили каких-то людей со стороны и те пыта-лись налаживать свои порядки. Но это быстро заканчивалось. Сейчас иногда спорю с друзья-ми на тему службы. Некоторые говорят, что не стоит терять год из жизни. Но я так не считаю. Меня научили стрелять, чинить оружие, простейшим приемам самообороны и много чему еще. А главное, это очень мощный жизненный опыт, который сто-ит получить любому мужчине. 

КРАТКАЯ СПРАВКА: 

Служил с 2002 по 2004 гг. 
в погранвойсках России. 
Звание: младший 
сержант запаса. - Для меня выбор – идти в ар-мию или не идти – был одно-значным. В 2001 году, так уж вышло, меня отчислили из ву-за в Самаре и я приехал домой на Новый год, утаив этот факт от родителей. В голове была каша и потому для себя решил: пойду в армию и все встанет на свои места. Во многом опирал-ся на пример брата, который воевал в первую чеченскую и в грязь лицом не ударил. Если он смог, то почему не смогу я? Так ставил для себя вопрос. Потом, обычное дело: прово-ды, длиннющая поездка в спе-циальном эшелоне, где на один плацкарт приходилось по 11 че-ловек. Затем – учебка, переезд в часть и дежурства на погранич-ных заставах в Архангельской области. В ту пору много было разных ситуаций, и смешных, и грустных и страшных. И красо-ты вокруг было немерено. При-полярье – особое место.Больше всего врезалась в па-мять ночь, когда меня били. На-ша часть не славилась дедовщи-

ной, но была в ней группа пар-ней – маленькое землячество, которое устанавливало свои порядки. В какой-то момент по-дошел сослуживец и бросил ру-башку. Сказал, мол, себе подво-ротничок пришиваешь и мне заодно сделай. Ну и дальше, как положено, ссора, пойдем вый-дем и все в таком духе. Несколь-ко часов это продолжалось. За-ходили «добряки», говорили: давайте его отпустим, а он вот то и вот это взамен сделает. На этом многие погорели, а я от-казался. В какой-то момент мне дали умыться, я пришел в себя и начал «раздавать» во все сто-роны, озверел. Через несколь-ко минут в помещение заглянул старший их компании, остано-вил бойню и сказал мне: «Все, иди». С тех пор меня больше не трогали. О службе говорят, что она де-лает из парней мужчин. У ме-ня на этот счет особое мнение: армия никого и ни кем не де-лает, она просто раскрывает нас такими, какие мы есть. Я вернулся оттуда ровно тем же человеком, каким и ушел. Ну, может, с парой новых привы-чек. Например, ем только лож-кой и быстро. Хотя времени на прием пищи нам давали доста-точно, но в армии лучше все де-лать быстро. А еще какое-то время на «гражданке» я посто-янно «ловил ногу». Шел с кем-то рядом и по привычке син-хронизировал шаг. Потом это прошло. Сейчас я уверен, что служба в рядах вооруженных сил долж-на быть личным выбором каж-дого человека. Для этого лучше отказаться от срочной службы и перевести всю армию на кон-тракты. Так будет правильней. 

служу отечеству

Зачем мужчинам армия?
Мы около недели искали ответ на этот вопрос, задавая его вартовчанам, 

отслужившим в рядах вооруженных сил. Нас интересовали мотивация муж-
чин, идущих на службу Родине, опыт, который они из нее вынесли, самые 
яркие из впечатлений службы. 

Пообщавшись с десятком собеседников, мы отобрали для этой статьи че-
тыре человеческих истории. В них нет войны, нет запредельного героизма, 
нет покраски травы осенью и прочих армейских причуд. Все они просты и 
отражают службу такой, какой она запомнилась нашим собеседникам. По-
хожий опыт выпадает на долю 90% срочников этой страны. Хотя, конечно, 
каждый из них может рассказать собственную и очень любопытную исто-
рию. Без прикрас. 

Алексей Лбов. Фото предоставлены героями публикации

Юрий ИППОЛИТОВ, фотограф

Геннадий САВИЦКИЙ, 
эстетический хирург 

Джаван КЕРИМОВ, журналист 

Александр ДОРОНИН, 
инспектор службы авиационной безопасности

КРАТКАЯ СПРАВКА: 

Служил с 1978 по 1981 гг.
на Северном Флоте. 
Звание: главный 
корабельный старшина.

- В то время вопросов слу-жить или нет даже не возника-ло. Призвали – пошел. Совсем еще юным, как сейчас кажет-ся, пареньком из Херсона. Учеб-ку закончил в Севастополе и с интересом ждал распределе-ния. В береговых частях слу-жили два года, а на флоте – три. Три почему-то не очень хоте-лось. Отправили на Северный Флот СССР. На ракетный крей-сер «Адмирал Зозуля». Вспоми-наю, что как только я оказался на палубе корабля, он сразу же вышел в море на учения. Потом таких выходов бы-ло еще много. Довелось посмо-треть на стрельбу корабель-ными ракетами, артиллери-ей, торпедами, всевозможные флотские маневры. Это было интересно. Что-то даже пробо-вал фотографировать. 

Опыт пребывания в армии считаю полезным. Общение в огромном мужском коллекти-ве, люди со всех концов стра-ны, северное сияние, белые но-чи и, конечно же, море. Это са-мые яркие из впечатлений тех лет. С сослуживцами отношения были хорошие, дружные. Флот всегда этим отличался. Хотя, безусловно, были эпизоды, ког-да «шлангов» (лентяев, при-
творщиков – прим. ред.) учи-ли правильному отношению к службе и к своим корабельным обязанностям. Не без того. Отдельно стоит отметить политзанятия. Нас рассажива-ли на бачки (морские стулья) в специальном помещении и рассказывали о политической обстановке в мире, о достиже-ниях СССР, съездах, решени-ях ЦК. Часто пугали военны-ми силами стран НАТО. Сколь-ко лет прошло с тех пор, а мне кажется, так ничего и не по-менялось. Теперь зарубежны-ми врагами пугают еще боль-ше и уже с экрана телевизора. 

Хотя полномасштабная война с супостатами вряд ли случит-ся. На нас нападать желающих мало. Я человек с мирным характе-ром, пацифист. Но годы службы вспоминаю с теплом. Бушлат и бескозырка сохранились по сей день, хотя сейчас уже малова-ты. Каждый раз, складывая ру-башки, делаю это так, как нас учили в армии. Привычка на всю жизнь. 

КРАТКАЯ СПРАВКА:

Служил с 1987 по 1989 гг. 
Звание: сержант запаса. 

- В армии оказался неожиданно, по воле слу-чая. Я учился на втором курсе медвуза и должен был, по идее, выпуститься лейтенантом запаса, благодаря военной кафедре. Но именно в тот пе-риод государство решило, что студентов нуж-но призывать вопреки их отсрочкам, и нас стали массово отправлять в войска. Закончил учебку. После нее служил в Казах-стане в десантно-штурмовом батальоне. О годах службы не сожалею ни капли. Да, поначалу было тяжеловато. Я из интеллигентной семьи и мно-гие вещи были мне в новинку: отношения меж-ду людьми, ранний подъем, физические нагруз-ки. До призыва я был немножко увалень, так что служба пошла мне на пользу. Вернулся домой со-всем другим человеком. Самый главный опыт в армии – это общение. Умение комуницировать с кем угодно, выходить из сложных ситуаций, моментально принимать решения. Эти навыки в жизни пригодились не раз. Кроме того, на «гражданке» я вряд ли встре-тил бы такое количество интересных людей. Многие меня поразили своим отношением к жиз-ни и к службе, особенно командиры. Само собой, парашютные прыжки запомни-лись. Особенно массовые. И цветущая в апреле казахская степь, которая выглядит и пахнет не-вероятно. С моей страстью к ботанике и биоло-гии, там было просто раздолье. Да и атмосфера у нас в части была великолепная – сказался массо-вый призыв студентов. Дедовщины почти ника-

кой, только намеками. Хотя у соседей в стройбате и в танковой части она широко практиковалась. Нужно ли молодым ребятам поголовно идти в армию? Это сложный вопрос. В такую армию, ко-торая выпала мне – да. Но ведь люди очень раз-ные, с разной психикой, воспитанием. Одному служба дается легко, а другого – доводит до са-моубийства. Так что, в целом, я сторонник кон-трактного формирования вооруженных сил. А еще мне кажется, что год в рядах вооруженных сил, как практикуется сейчас, это слишком мало. За такое время бойца сложно чему-то научить. Понимание армии ко мне лично пришло на вто-рой год службы. 
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АНЕКДОТЫРазговаривают две подруги:- Блин, и что мне теперь ему сказать?- Правду.- Какую правду?- Ну, не знаю. Придумай что-нибудь.***Криминал. Сегодня в ДК железнодо-рожников какой-то аферист под видом произведений Ф. Листа два часа играл ничего не подозревающей публике Шу-берта! 

***Наше время. Мать:- Сынок, зачем ты открыл Гугл-карты и рассматриваешь улицы?- Я гуляю, мам. ***- Купил карту мира, буду путеше-ствовать!- Откуда у тебя столько денег?- Да она недорогая.***- Где тебя черти носят?!- Капец. Ты их тоже видишь? 

***- Ты где была?- С подружками встречалась.- Три дня?! Я не мог дозвониться до тебя три дня!- Мы вспоминали...- Что вы вспоминали?- Где я живу. ***Производители колбасы, узнав, что потребители проверяют качество их продукции на кошках, начали добав-лять туда мышей.О
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Овен. Почти идеальная неделя для того, чтобы заняться подготовкой и 
реализацией серьезных планов в профессиональной сфере. Особенно 
интересные идеи постарайтесь записать, чтобы ничего не упустить. Вы 
будете вполне способны свернуть парочку гор.
Телец. Неплохо складывающиеся деловые отношения могут неожи-
данно перейти в другую плоскость. Однако остерегайтесь служебных 
романов, они могут на корню загубить вашу карьеру. Не исключено, что 
пришла пора для важных решений.  
Близнецы. На этой неделе вас ждут приятные сюрпризы и нежные при-
знания в любви. Звезды говорят, что вы любите и любимы, у вас много 
друзей и единомышленников, и жизнь вас радует и вдохновляет. Важ-
ные вопросы постарайтесь решить в первой половине недели.
Рак. На этой неделе вы сможете проявить свои таланты и заслужить 
похвалу начальства. Понедельник может быть связан с искушениями и 
новизной. В среду, несмотря на мелкие нестыковки и задержки в делах, 
не отступайте от задуманного, и все проблемы уладятся.
Лев. На этой неделе вы будете активны, но нетерпеливы и торопливы. 
Повысится ваш общий тонус и улучшится настроение. Совет, получен-
ный от близкого друга, поможет найти выход из тупиковой ситуации. 
Ваша успешность будет зависеть от готовности проявить инициативу.
Дева. Эта неделя может обеспечить вам успех и прибыль, только не 
хвастайтесь. На работе стоит проявить инициативу, но не пытайтесь 
всех учить жить. Принимайте активное участие в решении семейных 
вопросов. Вторник – один из самых важных и ответственных дней.
Весы. На этой неделе создайте себе прочный и надежный фундамент 
для покорения новых вершин. Погружение в работу должно быть ком-
фортным и не приносить душевных потрясений. Если что-то не удается 
не переживайте, скоро все придет в норму.   
Скорпион. На работе вас ценят и могут предложить новый интересный 
проект. Ваши профессиональные навыки и советы сейчас весьма вос-
требованы и приносят прибыль. Сохраняйте равновесие, не допускайте 
суеты и не проявляйте спешки в делах.
Стрелец. На этой неделе придется рассчитывать только на собствен-
ные силы. Перемены, которые произойдут в ближайшие дни, окажутся 
к лучшему. Если вы будете настойчивы и ответственны, то сможете до-
биться успеха в карьере.
Козерог. На этой неделе желательно меньше времени тратить на окру-
жающих, а больше посвятить себе. Во-первых, вы это заслужили, а во-
вторых, это позволит более-менее адекватно оценить ситуацию, разо-
браться в которой в суете было бы совершенно нереально.
Водолей. У вас может появиться столько разносторонних интересов, 
что дома вы станете редким гостем. Хорошая неделя для творческих 
начинаний, физической активности и отстаивания своих прав. Одна из 
главных целей сейчас – укрепление вашего положения в профессии.
Рыбы. Чтобы не потерять взятого темпа, постарайтесь критически ана-
лизировать поступающие предложения и информацию. Все успеть нель-
зя, важно выделить главное. В середине недели вы будете склонны на 
пустом месте впадать в нелепые обиды на окружающих.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 25 февраля по 3 марта 2019 г.

Компания «Данцер» оказала спонсорскую помощь 
общественной организации «Ветеран»Б лизится один из самых патриотичных и лю-бимых праздников в нашей стране – День защитников Отечества. 23 февраля – день, когда мы вспоминаем тех, кто сохранил мир на планете в 1945 г., кто защищает нашу Родину сегодня, кто оберегает наши язык и культуру, наш мир с его на-циональными особенностями и традициями. В этом году праздник проходит под эгидой 70-ле-тия Победы в Великой Отечественной войне. Мы бе-режно храним память о тех, кто положил свои жиз-ни, защищая нашу Родину, ту далекую, могуще-ственную сверхдержаву, ту страну, откуда все мы родом. Сегодня патриотическое воспитание – это краеугольная тема для всех, кому небезынтересна судьба России. Важное место в этой работе занима-ют общественные организации, среди которых осо-бую роль играют Советы ветеранов. К сожалению, чем дальше уходят от нас дни Великой Отечествен-ной войны, тем меньше остается рядом с нами сви-детелей тех страшных лет. А ведь только они, вете-раны, могут рассказать молодым, как их поколение с оружием в руках доказало свою любовь к Родине. Эту эстафету подхватили ветеранские организа-ции воинов-интернационалистов. В Нижневартов-ской общественной организации «Ветеран» боль-шое внимание уделяют общению со школьниками и студентами. Для них организован музей, в кото-ром хранятся письма воинов-интернационалистов, 

обмундирование и знамена военных подразделе-ний. Все это собиралось по крупицам от участни-ков боевых действий войны в Афганистане и Чеч-не. Именно в стенах этой организации проводят-ся уроки мужества и патриотизма для молодежи Нижневартовска. В условиях современного информационного об-щества работники нижневартовской организа-ции ветеранов стараются разговаривать с молоды-ми на их языке, быть в курсе событий и использо-вать привычный для них интернет. Именно поэто-му сотрудники «Ветерана» обратились к одному из Нижневартовских провайдеров за помощью. На их просьбу откликнулись в компании «Данцер». И вот уже четыре года ветеранская организация включе-на в социальный проект компании «Данцер» – «До-ступный интернет каждому». Позиция компании проста – сделать доступным интернет для тех, кто в этом нуждается, помочь ор-ганизациям, которые творят благие дела, вложить частичку своего сердца в воспитание любви к Ро-дине у молодых вартовчан. Скоростной интернет от «Данцер» позволил общественной организации «Ветеран» связаться с единомышленниками из других городов и наладить виртуальное общение с молодежью. Недаром девиз компании звучит так: быть надежным помощником и проводником!
На правах рекламы
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на, есть разрешение на прописку. Тел. 
8-912-939-83-01.

• ПРОДАЕТСЯ капитальный гараж (6х4)
в ГСК «Иртыш». Тел. 8-982-195-85-77.
• ПРОДАЮТСЯ гаражи (6Х8, 6Х6, 6Х4, 
отопление, свет). Свидетельство на 
собственность. Тел. 68-98-58.

• ПРОДАЕТСЯ платье праздничное на 
девочку 6-9 лет. Цена 3 500 руб. Тел. 
8-950-525-15-90.
• ПРОДАЮТСЯ два шкафа для прихо-
жей. Тел. в г. Мегионе 8-951-971-47-88.
• ПРОДАЮТСЯ телевизоры «Самсунг»,
цена 3 000 руб. и «Филипс», цена 3 000 
руб.; электроплита, цена 2 000 руб.; 
кровать 1-спальная с матрасом, цена 
1 500 руб. Тел. 8-982-943-07-15.
• ПРОДАЮТСЯ дрова. Тел. 55-44-93.
• ПРОДАЕТСЯ карабин «Тигр». Тел. 
8-912-535-80-52.

• Питомник мейн-кунов 
«Taigolivions» предлагает к ре-
зервированию котенка са-
мой большой домашней кош-
ки в мире! Кот Оксфорд (д.р. 
16.12.2018, черный с белым) к 
переезду будет привит, воспи-
тан, социализирован. Вместе 
с котенком вы гарантированно 
получите: свидетельство о про-
исхождении, ветпаспорт с от-
метками о дегельминтизации и 
прививках, договор о переда-
че прав владения, а также бес-
платные консультации заводчи-
ка по содержанию и выращива-
нию. Тел. 8-982-186-62-42.
• ПРОДАЮТСЯ  два петуха породы 
брама (8 мес., черные, мохноногие). 
Тел. 54-90-32.

• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. ДСК или 
МЕНЯЕТСЯ на две 1-комн. кв. в 
Нижневартовске или Самаре. Рассмо-
трю варианты. Посредников прошу не 
беспокоить. Тел. 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 1 мкр. по 
адресу: пр. Победы, 11а (45 кв. м, ком-
наты раздельные). Тел. 41-80-21.
• СРОЧНО ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 
5-эт. доме после капремонта (8 мкр., 
5 эт., 43,8 кв. м, балкон обшит и за-
стеклен, санузел раздельный, окна 
ПВХ, новая входная дверь). Цена 2 млн 
450 тыс. руб. Собственник. Телефоны: 
8-962-411-51-09, 8-912-532-74-20.
• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в деревян-
ном фонде (теплая, ремонт) в Мегионе 
или МЕНЯЕТСЯ на 1-комн. кв. в капи-
тальном доме. Тел.: 8-950-524-98-54, 
8-982-553-55-16.
• ПРОДАЕТСЯ 1-комн. кв. в Омске (36,9 
кв. м, 4 этаж , возможно, с мебелью, ре-
монт не требуется) по адресу: ул. Дми-
триева, 1/7. Тел. 8-919-534-90-91.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв.  со всеми удоб-
ствами на длительный срок славянам 
(без животных). Тел.: 8-919-530-88-25, 
8-919-533-14-95.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в Тюмени на 
длительный срок. Просредников прошу 
не беспокоить. Тел. 8-908-874-15-95.

• ПРОДАЮТСЯ две комнаты в 3-комн.
кв. ДСК (30 кв. м) или МЕНЯЮТСЯ на 
жилье в г. Самаре. Варинты. Срочно. 
Тел.: 480-616, 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ комната в бывшем об-
щежитии (13,2 кв. м, требуется ремонт). 
Цена договорная. Тел. 8-912-533-78-04.
• ПРОДАЕТСЯ комната (12 кв. м) по 
адресу: улица Маршала Жукова, 5 

или МЕНЯЕТСЯ на «гостинку» не ме-
нее 15 кв. м в г. Йошкар-Оле. Телефон 
8-912-930-53-48.
• ПРОДАЕТСЯ комната в общежи-
тии  или СДАЕТСЯ (10 кв. м, 11 мкр., 2 
эт. 5-эт. дома, меблирована, бытовая 
техника). Цена договорная. Телефон 
8-929-392-41-97.
• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. (18 
кв. м, меблирована) одному челове-
ку славянской национальности. Тел. 
8-912-538-86-08.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, 3-комн. дом с печкой, баня, 
колодец, хозпостройки, емкость под 
воду, насаждения, свет и подъезд кру-
глый год). Цена 800 тыс. руб., торг. Тел. 
8-922-77-27-136.

• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в стороне базы «Кедровая» 
(8 соток, жилой вагон-бочка, баня, те-
плица, колодец, хозпостройки, насаж-
дения, свет и подъезд круглый год),  го-
тов к весенним посадкам, не затапли-
вается. Цена 480 тыс. руб., торг. Тел. 
8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача для отдыха и души 
в р-не ГПЗ (дом из бруса, баня, хозпо-
стройки, все насаждения), рядом ав-
тобусная остановка. Приватизирова-
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КОМНАТЫ

ДАЧИ

ГАРАЖИ

ДОМА
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Список точек распространения газеты «Самотлор-экспресс» 
в г. Нижневартовске:

Супермаркеты «СПМ-Плюс» (ул. Мира, 34; ул. Ленина, 38а; ул. Омская, 68а; ул. Заводская, 
10; ул. Ханты-Мансийская, 36; ул. Омская, 56), ТЦ «Европа Сити» (ул. Чапаева, 27), ТЦ «Jazz» 
(ул. Пермская, 1в), ТЦ «Полигон» (ул. Индустриальная, 29, стр. 11), ТЦ «Премьер» (ул. Мира, 75), 
ТЦ «Донатор» ( ул. Ленина, 3П, стр. 2), «Мясная лавка» (ул. Нефтяников, 16; ул. Интернациональ-
ная, 29), Администрация г. Нижневартовска (ул. Таежная, 24), Энергосбыт (ул. Ленина, 34а); 
АО «Горэлектросеть» (ул. Северная, 54а, стр. 1; ул. 9П, 43), Дворец искусств (ул. Ленина, 7), 
Универсам «Центральный» (ул. Ленина, 12), Центральная библиотека (ул. Дружбы наро-
дов, 22), Нижневартовскстройдеталь (ул. Индустриальная, 36, стр. 16), Дом йоги «Ганеша» 
(ул. Чапаева, 6), МФЦ г. Нижневартовска (ул. Мира, 25/12).

ТРЕБУЕТСЯ ТРЕБУЕТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 

штукатур-маляр штукатур-маляр 
(отделочник). (отделочник). 

Официальное Официальное 
трудоустройство, трудоустройство, 

белая зарплата, соцпакет. белая зарплата, соцпакет. 

ОБРАЩАТЬСЯ ОБРАЩАТЬСЯ 
ПО ТЕЛЕФОНУ ПО ТЕЛЕФОНУ 

8-904-483-27-07.8-904-483-27-07.  

www.zakaznv.ru

ООО «Рацио» +7 (3466) 408 202

Заказ полиграфии «под ключ» 
с доставкой до подъезда

«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17


